## El CES elogia a la región como potencia agraria y alimentaria

Un informe señala la dependencia de abonos, fertilizantes o piensos en un momento incierto

EFE PALENCIA

v. Consejo Económico y Social defiende el papel de Castilla y León como potencia agraria y alimentaria pero advierte que hay que tomar decisiones para reducir la fuerte dependencia de los países del Este en abonos, fertilizantes o piensos, porque puede poner en peligro la viabilidad de muchas explotaciones y la capacidad de producir alimentos.

Así lo expresó el presidente del CES, Enrique Cabero, en declaraciones a los periodistas minutos antes de abrir una jornada sobre el sector agroalimentario en Castilla y León, que se celebró ayer en la Escuela de Ingeniería Agraria de la UVa en Palencia, y que contó con representantes de las organizaciones profesionales agrarias.

El informe realizado por el CES pone en relieve que la agricultura ha evolucionado hacia un modelo muy competitivo en Castilla y León, lo que ha requerido de importantes inversiones pero también ha incrementado la dependencia de consumos intermedios (abonos y fertilizantes en agricultura o piensos compuestos en ganadería), según explicó su coordinador, el profesor Fernando Vicente Amores.

El profesor advirtió que esta dependencia "es un punto muy débil" porque los márgenes en las explotaciones se están reduciendo de una forma muy importante "lo



Un momento de la presentación del informe del Consejo Económico y Social, ayer en Palencia.

que puede poner en peligro la viabilidad de muchas explotaciones y limitar la capacidad de producir alimentos para la sociedad".

Cabero afirmó que el informe sobre la situación del sector, elaborado con participación de expertos y organizaciones profesionales agrarias, "Ilega en un momento clave para este sector estratégico y fundamental en la economía y el desarrollo de las políticas sociales de Castilla y León". Se refirió a la necesidad de aprovechar "al máximo" el PERTE agroalimentario del Gobierno de España para

reactivar el sector con 1.800 millones y ha confiado en el impulso que puede dar también el plan agroalimentario en el que trabaja la Consejería de Agricultura de Castilla y León.

Cabrero sostuvo al respecto que el impulso de las administracio-

nes y de las organizaciones profesionales agrarias junto con la investigación y trasferencia de conocimiento que generan las universidades "sitúan a Castilla y León en una posición muy importante para seguir avanzando como gran potencia agroalimentaria" pero ha insistido en que "es necesario que el campo sea rentable para que sea sostenible".

Por ello abogó por combinar el sector agrario y el de la producción y la industria para hacer que el sector sea rentable, sostenible e impulse el desarrollo y la fijación de población.

## LA TRANSFORMACIÓN, CLAVE

En opinión de Cabrero, la "interrelación" entre el sector primario y la industria, apostando por la transformación para dar mayor valor añadido, la comercialización y la distribución es la clave para que el sector agroalimentario "que ya es protagonista, porque Castilla y León es una potencia agraria y agroalimentaria, pueda seguir creciendo".

Pero también afirmó que tiene que ser un sector modernizado, digitalizado, con producciones mayores, que se refuerce el cumplimiento de la cadena de valor como paso básico para conseguir la rentabilidad, sostenibilidad y crecimiento de la producción y que haya relevo generacional para fijar población.

También la doctora ingeniera agrónoma Almudena Gómez, que moderó la jornada, subrayó que el sector agroalimentario, como sector estratégico, "requiere un apoyo claro" en un momento crucial como este, en el que se van a llegar nuevos fondos con el PERTE, se va a aprobar una nueva PAC y hay un contexto cambiante con la guerra en Ucrania y el problema de suministros.